



comunidad de comunidades



skognäs

Integrantes de esta comunidad —ubicada en el norte de Suecia— estuvieron en Estocolmo, lo que dio oportunidad a un fructífero intercambio de ideas y a la programación de nuevos encuentros. En el verano, esta comunidad festejará su décimo aniversario.

masía al vent en valencia

Recientemente tuvimos oportunidad de visitar una comunidad instalada en la cercanía de Valencia, España. En el próximo número incluiremos un artículo en el que explicitan sus intenciones y proyectos. Aquí corresponde rescatar calidez del encuentro. Si Malraux pudo decir que en España, 1936, *era fácil morir al lado de los compañeros con quienes se hubiera querido vivir*, allí en Valencia sentimos que sería «muy fácil vivir solidariamente» con compañeros que están en la misma búsqueda de alternativas al Estado y al capitalismo.

integración comunitaria

Aquí en Venezuela, estamos tratando de articular un grupo comunitario. tenemos un terreno de 22 ha. con 6000 cítricos. necesitamos ayuda y orientación para desarrollar los distintos aspectos del proyecto: producción agrícola, posibilidad de instalar una editorial. Tenemos una buena ubicación a 200 km. al oeste de Caracas. Así nos informan los compañeros de la Cooperativa W.D. (Apartado 160 - Valera, Trujillo - Venezuela) y nos adjuntan un manifiesto del que extraemos las líneas que siguen:

manifiesto de mérida integración comunitaria una nueva manera para vivir

Proponemos una alternativa, no teórica sino práctica y no la situamos en un lugar y tiempo hipotéticos, queremos aplicarla aquí y ahora.

Tenemos perfecto derecho moral, humano y natural para la búsqueda de nuestra propia felicidad mediante la selección de convivencia y ambiente de acuerdo con nuestros deseos. Que nos libere de las angustias de ser manipulados, agredidos, y humillados de mil formas por una sociedad en trayectoria de catástrofe que aun llamándose democrática es regida por valores lucrativos, egoístas, agresivos y de explotación deshumanizada.

Postulamos una sociedad justa, liberal, igualitaria, compartitiva sin verse obligado a actos compulsivos.

La vida comunitaria puede proveer la solución de la mayoría de nuestros problemas, al menos los más graves.

1984

ENCUENTRO ANARQUISTA INTERNACIONAL
reunión de estudio y otras cosas
Venecia, 20-24 só setiembre de 1984

1984 es el año orwelliano, el año del Big Bother, del Estado totalitario y de la guerra permanente, el año de la anti-utopía absoluta. Concientes de la ironía que ello implica proponemos esa fecha y el título de 1984 para un encuentro internacional; concientes y nada irónicos frente al hecho de que el demonio evocado por Orwell es tal vez más actual y más amenazante para nuestro futuro que cuando fue concebido.

¿Qué propone este «Encuentro 1984»? Una reunión de estudio, pero también exposiciones, espectáculos, ocasiones de encuentro entre compañeros, espacios de convivialidad...

Con la reunión de estudio nos proponemos explorar, a través de diversas formas de comunicación y de discusión (ponencias, mesas redondas, seminarios, grupos de trabajo, etc.) una serie de temas que abarcan los principales problemas teóricos y prácticos que se plantean hoy a los anarquistas y a todos aquéllos que, sin reclamarse del anarquismo, comparten sin embargo la tensión igualitaria y libertaria. Se trata, entonces, de reflexionar sobre el camino recorrido, sobre nuestro pensamiento y nuestra acción; de analizar la evolución de la dominación y de las tendencias antiautoritarias. En una palabra, sobre el Estado y la Anarquía, hoy.

Para este importante encuentro de trabajo intelectual trataremos de obtener el mayor número posible de colaboraciones y de experiencias. Deseamos dar a la conferencia un vasto eco internacional, para lo cual se ha previsto un servicio de traducción simultánea en italiano, francés, inglés y español.

El proyecto provee *otras actividades*: una «historia y geografía del anarquismo a través de la imagen y del documento» (largo recorrido de fotos, dibujos, documentos, videos), una exposición de arte gráfico (de Pissarro a las tiras cómicas), en una exposición sobre dadaísmo y surrealismo, y desde un punto de vista más general, en una presentación audiovisual sobre el tema «arte y anarquía», un festival de cine, espectáculos, música, teatro, gastronomía, radios libres...

Los espectáculos previstos para el encuentro son tres salas de la Facultad de Arquitectura, una plaza pública («campo»), una sala de cine, dos salas de exposición, situadas entre Piazzale Roma (punto de llegada a Venecia por la carretera) y la Plaza San Marcos, para evitar que el encuentro se vea convalidado en un ghetto y que por el contrario esté abierto a lo largo de un circuito.

El proyecto está patrocinado por el Centro Studi Libertari de Milan, el Anarchos Institute de Montreal y el Centre International de Recherches sur l'Anarchisme de Ginebra, con la participación y la colaboración de otros organismos culturales.

LA COMUNICACION entre grupos alternativos —ecológicos, cooperativos, comunitarios— al igual que los más asentados, pero igualmente distanciados del sistema, como los movimientos sindicales, estudiantiles, es sumamente difícil.

Los medios masivos incluso ocultan, o eliminan toda noticia con respecto a ellos. O las distorsionan cuando ello si es «noticia».

En esta sección iremos dando cuenta de actividades, encuentros e iniciativas del movimiento alternativo. Es sólo el primer paso para la creación de una red que facilite la circulación de la información y que promueva acciones concertadas o complementarias.

al final del camino

Desde Argentina nos llega un documento que da cuenta de la existencia y de los propósitos de un querer hacer colectivo. Comunidad afincada en Córdoba, Argentina señala en su presentación que:

«La liberación consiste en el hecho de no ser expropiado de las propias decisiones y del ejercicio de la propia responsabilidad sobre la vida y el destino de uno mismo, amarse a si mismo, tener la osadía de autooriginarse.

Argentina parece sufrir por miembros que nunca ha tenido. Una imagen preciosa. El ser latinoamericano se vive como experiencia de una honda posibilidad, todavía no actuada, de una potencialidad para ser que todavía no pudo ser. Lo cual acarrea el riesgo de caer en la frustración, si bien, por eso mismo, tenemos la chance de ser pueblos esperanzados, culturas del futuro.»

Al Final del Camino
Esquiú 1105
5000 Córdoba, Argentina.